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警清除路障「光明磊落」
許鎮德：事前透過傳媒發放消息 重申非清場行動
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多個團體撐警執法維護法治

香港文匯報訊（記者 文森）「佔中」至今已

踏入第十八天，警方昨晨先後在銅鑼灣及金鐘道

清除障礙物，令軒尼詩道西行線、金鐘道東西行

線重開。警方譴責示威者加固障礙物罔顧公眾安

全，故決定採取行動清除路障，但強調不是清

場。警察公共關係科總警司許鎭德形容，警隊昨

日於銅鑼灣及金鐘的清除障礙物行動「光明磊

落」，行動前已向傳媒發放消息，有足夠時間讓

示威者離開，再三重申非清場行動。他又指，警

方將會繼續移除障礙物行動，又指旺角是高風險

地區，有需要會移除當區障礙物。

消防斥加固路障易生意外

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）警方
昨日分別在旺角、中環、銅鑼灣及金鐘
的佔領區採取行動，將部分的路障移
走，使到某些主要幹道得以開通，但
是，若要整體交通恢復正常的話，仍有
一段距離。特首梁振英昨日在其網誌上
呼籲，示威者遷往面積較大的添馬公園
及中西區海濱長廊（中環段）、維多利
亞公園大草坪和旺角麥花臣遊樂場等地
方，好讓道路回復正常。

堵路不能長此下去
梁振英在其網誌上表示，「佔中」示

威者佔領主要幹道，已經有17天之久，
對香港造成多方面的嚴重影響，交通堵
塞、市民上班上學不便、運輸業收入大
減、區內商戶生意虧蝕。連日來，政
府、警方和受影響人士以最大容忍讓佔
領人士充分表達訴求，但堵路對市民生
活造成長時間的影響，情況不能長此下
去。
梁振英指出，經過多日來的勸喻，警

方在過去兩天，分別在旺角、中環、銅
鑼灣及金鐘移除部分路障，恢復部分主
要幹道的交通。昨日下午港島各區交通
已經有所改善，但市民大眾均希望盡早
解決其餘堵路的問題。警方接下來會因
應實際情況，繼續致力全面恢復正常交
通。
另外，梁振英說，佔領人士如仍然希

望集結，特區政府已經建議他們可以使
用面積較大，又不會妨礙交通和市民正
常生活的添馬公園及中西區海濱長廊
（中環段）、維多利亞公園大草坪和旺
角麥花臣遊樂場等地方。

香港文匯報訊（記者 張文鈴）警方昨日清除
中區及銅鑼灣的路障，金鐘道東、西行線及中區
多條道路解封，恢復通車，有83條巴士線重開，
但仍有11條巴士線停駛。
運輸署助理署長蘇祐安昨日在記者會上表示，
目前仍有11條巴士線暫停，逾100條巴士路線則
已擴展服務。昨日下午開通金鐘道東、西行線
後，已恢復約60條巴士路線途經金鐘，現時仍有
23條途經夏慤道及彌敦道的專線小巴路線需改
道、暫停或調整服務。警務處交通總部高級警司
李國忠亦表示，隨着港島5個路段、17個地點的
障礙物被移除，昨天有83條巴士線可以重開，包
括48條過海巴士線。
蘇祐安又說，上周往港島的車流量減少3.2萬架
次，但本周起回升1萬架次，雖然金鐘道交通已不
受阻，但部分主要幹道仍受被佔領，呼籲駕車人士
再觀望一兩天，暫時避免開車往港島以免加重交通
壓力。不過，蘇祐安認為，「重開部分路面後，交
通必然比過去好」並非恰當的想法。金鐘道及銅鑼
灣部分路面的路障被清除後，仍難以預測今日道路
的交通清況，需要再觀察多一兩天。
他解釋，因為港島仍有部分主幹道被堵塞，如果
情況持續，今日交通仍有好大機會出現擠塞。

逾百名警員昨日清晨5時許，首先在銅鑼灣拆走示威者
架設的部分路障，並拆走天橋上的標語。由於示威者

前一晚用竹枝、混凝土等加固路障，警方要出動大鉗等工
具才可拆走鐵馬，整個清拆行動歷時約45分鐘。約早上10
時，大批警方亦開始清拆金鐘道上示威者設置的障礙物，
包括用電鋸鋸斷由示威者設置的棚架，又用大型鐵鉗剪斷
用來綁緊鐵馬的膠索帶，逐步移走路障。

指「佔旺」區高危需清障
許鎮德昨在記者會上表示，警方在銅鑼灣及金鐘移除障
礙物的行動大致暢順，軒尼詩道西行線及金鐘道東西行線
已重開。他指，警方絕不容許任何人於已開通的路面再非
法加設或加固障礙物，必定制止有關的非法行為，採取執
法行動，警方亦已加派警員在有關地點巡邏。他形容，警
方移除障礙物的行動是光明磊落，事前已透過記者會告知
市民大眾。他續說，警方會繼續作移除障礙物的行動，又
指旺角被非法霸佔路面一帶是高風險地區，經常有激烈衝
突，警方有需要移除旺角街道上的大型障礙物，讓路面交
通可以局部恢復。
許強調，警方在採取行動前，都會事先聲明，在現場作
出警告，並重申現階段警方並非進行清場行動。他指若有
清場行動，警方一定會在事前作出聲明，讓非法霸佔路面
人士有時間離開。他呼籲非法霸佔路面人士聽從警方勸
告，不要阻撓警方行動，更不要衝擊警方，否則會將他們
移離現場，且不排除會採取拘捕行動，強調警方會繼續不
偏不倚地執行職務。
警務處高級警司徐偉雄昨日表示，「佔中」示威者連日

來對香港多區交通造成混亂及阻塞，市民怨聲載道，警
方、多個政府部門及社會團體多次說服示威者撤離，可惜
示威者沒有接受勸喻，更變本加厲用竹枝等加固障礙物。
他指出，障礙物有尖銳竹枝伸出，非常危險，會提高「佔
中」及「反佔中」人士衝突時受傷的風險，亦令緊急救護
通道嚴重堵塞，可能造成嚴重生命財產損失，故決定採取
行動，清除路障。

江敏強：少數人經勸喻後離開
警察公共關係科高級警司江敏強亦說，由於障礙物結構複
雜，警方縱出動大量警力及配備精良裝備，昨晨清除金鐘道
障礙物的行動亦持續逾一小時。他強調，行動是適切及必
要，警方行動期間大部分集會人士自願離開，少數人經勸喻
後離開，留下部分帳篷由警方清理，其間沒有大衝突。
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香港文匯報訊（記者鄭治祖、邵萬
寬）香港中華總商會港島東區聯絡處
主任邱健新，副主任梁婉儀、廖美玲
一行10人，昨日前往北角警署慰問警
隊。邱健新表示，「佔中」行動嚴重
堵塞交通，警員為維持社會安定、保
障市民和示威者的安全，連日來疲於
奔命。香港中華總商會港島東區聯絡
處同仁特意送上心意卡和水果，為警

員打氣，以表達大家對警方的支持及
崇高敬意。
約20名保健海流協進會成員昨日亦

到灣仔警察總部，向警方遞交公開
信，強烈要求警方對「佔中」的反對
派破壞香港法治、非法集會、教唆犯
罪、堵塞交通等嚴重罪行嚴正執法。
會長王煜誠表示，該會將一如既往支
持警方，為維護香港繁榮穩定、社會

正常秩序和法治精神依法執法。他並
指出，各行各業的會員都受「佔中」
影響，該會的律師顧問團不排除就此
向「佔領」者追討賠償。
另外，香港中西區各界協會、香港

中藥業協會、香港中華總商會中西區
聯絡處以及一眾中西區地區人士，日
前一同前往西區警署致送感謝卡及生
果籃，慰問警務人員。

香港文匯報訊（記者 鍾立）約百名工
聯會建造業總工會成員及工人日前到金
鐘示威區，要求「佔中」者撤離。然
而，有網上群組前晚發聲明批評總工會
不能代表全體建造業從業員；有媒體更
以「美少女地盤工」質疑工會找人假扮
工人。總工會同日深夜發聲明回應指，
該名女子雖非建造業工人，其父卻在3
年前一宗裝修工程意外中不幸逝世，其
後她多次出席講座與工人分享經歷，絕
對有資格代表建造業。
建造業總工會理事長周聯僑強調，銅
鑼灣、金鐘及旺角的不少地盤因受交通
影響，以致部分炸藥及大型建材未能運
入工地，令部分工序未能開工。他又表
示，80%建造業屬件工制，並非工時長
就可以賺取多一點薪酬。有關代表性的
問題，他指工會約有2.5萬名會員，「我
們要向會員負責，有會員投訴一定要處
理。」

建造業總會：反映會員投訴

香港文匯報訊（記者 張文鈴）「佔中」行動持續多
天，有示威者前日以鐵枝、混凝土、索帶等加固及重置
障礙物。消防處嚴厲譴責設置路障的示威者，批評該做
法令銅鑼灣及金鐘的市民與居民承受不必要的安全風
險，估計數千名市民受影響。消防處解釋，以混凝土及
鐵枝等加設路障，當局即使用較重型工具，亦要相當時
間才可移走，萬一發生火警，將會非常危險。
消防處副消防總長梁偉雄昨在記者會上，再次批評有
示威者以混凝土、索帶、鐵枝及鋼索等物加固及設置障
礙物，質疑示威者沒有為當區居民的人生安全着想，直
言此舉增加數千名於堵塞區內樓宇中居住市民的安全風

險。他強調，一旦發生火警或意外，市民或因此延誤搶
救，造成嚴重人命傷亡。
梁偉雄稱，根據《消防條例》，消防處只有在前往火
場或災難現場時才獲授權清除障礙物，故昨晨警方清除
障礙物令情況「暫鬆一口氣」，他呼籲「佔中」人士及
早清除雜物並重開路面。
他又說，消防處前日於全港合共收到1,863宗緊急救

護召喚，達標率為92.81%，但中環及金鐘有召喚延誤
近32分鐘。他表示，銅鑼灣、灣仔及旺角達標率均在
88%或以上；銅鑼灣、灣仔及旺角樓宇內火警召喚達標
率則為100%。 醫院管理局高級行政經理龔澤民表示，

截至昨日下午2時的過去24小時，醫管局急症室共接獲
6宗因「佔中」行動而求診的個案，大部分已出院。自
「佔中」以來，共有188人曾向急症室求診，其中181
人經治療後已出院，7人仍然留醫，全部情況穩定。

男子報失砵蘭街750支搭棚竹
另外，警方證實前日上午接獲一名59歲男子報警求

助，指其擺放在油麻地砵蘭街18號對開一批為數約
750支搭棚竹懷疑被人偷去。警方經調查後列作「盜
竊」，正由西九龍總區重案組跟進調查，暫時無人被
捕。

香港文匯報訊（記者 李自明）通往特首辦及政府總
部的車輛通道連日來被「佔中」行動堵塞，每逢周二
在特首辦召開的行政會議，昨日第二次改於禮賓府舉
行。特首辦表示，由於政府總部外的車輛通道仍被阻
塞，故更改行政會議舉行地點，現場不設遞信區和採
訪區。
昨晨8時許，政務司司長林鄭月娥、勞工及福利局
局長張建宗、環境局局長黃錦星等官員的座駕陸續抵
達禮賓府，大批警員在外圍駐守。特首辦外，仍有示
威者架起帳篷通宵留守，只有復康巴士及救護車可以
進入政府總部。

曾鈺成與各方商討立會安排
另外，受到「佔中」行動影響，立法會逢周三舉行

的每周例會，亦需要延後一周。由於立法會大樓對外
的交通主幹道仍然被示威者佔據，解封無期。面對復
會在即，立法會主席曾鈺成作最後衝刺，繼續與部門
商討大樓的秩序安排，確保會議能夠順利進行。至於
周四舉行的行政長官答問大會，立會主席曾鈺成表
示，直到目前為止，還未收到特首辦提出需要更改會
議日期。而大部分議員均表示，過去半個月以來，
「佔中」行動對香港經濟、社會各階層等，造成了
「翻天覆地」的影響，相信今次答問大會，議員提問
的「範圍」，必定圍繞「佔中」這個主題。
至於周四上午舉行的行政長官答問大會，曾鈺成

說，有關會議早已安排，目前還未收到延期的通知。
而按照行政長官出席活動的一般慣例，特首辦會要求
行政長官座駕直接到達活動舉行地方，但現時立法會
外圍有多條馬路被堵塞，正與當局商討有關安排。另
外，據悉反對派議員將在答問大會上針對警方使用催
淚煙之外，特首梁振英收取澳洲企業UGL 400萬英鎊
的事件，將會成為反對派主要「進攻」目標。

政總被堵 行會續移禮賓府

■■警方昨早清除金鐘道部分警方昨早清除金鐘道部分
路障路障，，開通一條西行車線開通一條西行車線。。

記者黃偉邦記者黃偉邦 攝攝

■示威者昨晚在旺角搭棚架加固路障。記者曾慶威 攝■警方用電鋸切去金鐘道路障的長竹。記者黃偉邦 攝

■香港中華總商會到北角警署慰問警方。 邵萬寬 攝■香港中西區各界協會到西區警署慰問警方。

一批佔領者昨晚九時許，突然堵塞立法會對開一
段龍和道，警方出動防暴隊阻截及用胡椒噴霧，但聚
集的人太多，最後退回特首辦，龍和道東西行線被堵
塞。佔領者用索帶將水馬和鐵馬綁起，又用上單車鏈
加固，並搬來沉重磚頭，將路邊的混礙土水渠蓋揭
起，放在馬路和隧道內疊起多重障礙。■圖：曾慶威

示威者昨夜堵塞龍和道


